

## 丹小だより



## 「梅雨だる」克服へ！

丹原小学校長 石原道代

5月18日(日)、無事に運動会を行うことができました。皆様の御協力に感謝申し上げます。本来17日(土)が実施予定日でしたが、天気がころころと変わったり、九州南部が梅雨に入ったり……。月曜日ならぬ火曜日開催の判断をしなくてはいけないのかと、当日の朝まで、胃の痛い思いでした。しかし、お日様が顔を出しました。開会挨拶で申し上げたように、これは、丹原っ子の日頃の行いの賜物です。素直で何事にも一生懸命に頑張る丹原っ子をお天気が応援してくれたのだと、うれしく、幸せを噛みしめる一日でした。

気温の上がり下がりが激しく、湿度の高いこの時期。体がだるく、本当にしんどいです。これを「梅雨だる」と言うのだそうです。子どもたちにとっては、「運動会」という大きな行事が終わり、燃え尽きた状態も重なります。心身ともに、子どもも大人もしんどい時期です。

こんな時こそ、「楽しい授業(こと)をしよう!」「充実した授業をしよう!」と先生方で話し合いました。

6月2日には、縦割り班(1~6年生までの班員)を結成します。どんな活動を子どもたちは計画するのでしょうか。わくわくします。

6月5日には、ドリームカンパニー(福岡)によるミュージカル「ピノキオ」が体育館で行われます。(保護者・地域の皆様でご興味のある方は、ご自由にご来校ください。)

6月6日は、教授法創造研究所(熊本)より、椿原正和先生が来られます。2年生で説明文の授業をしていただきます。情報が溢れる現代において、大量の文章を読み解く力は必須です。読解力を身に付けさせるための指導技術を教員が研修します。

そして、プール開きを迎えます。

よく食べ、よく寝て、次の楽しみを見つけて、「梅雨だる」を克服しましょう!

※「創立150周年事業実行委員会メンバー募集」と「学校サポーター募集」の締切を回覧板の方で6月30日としています。既に提出いただいている皆様、第1回目の会合を7月に設けます。もうしばらくお待ちください。

日 曜	主な6月予定	日 曜	主な7月予定
4 水	特別支援教育スーパーバイザー派遣事業	7 月	児童生徒をまもり育てる日
5 木	劇団ドリームカンパニー来校(PM)	15 火	期末懇談会
6 金	椿原正和先生招聘授業力向上研修会	16 水	期末懇談会
9 月	プール開き(各学年順次)	17 木	給食最終日
16 月	放課後水泳特別練習開始	18 金	終業式
20 金	参観日・引き渡し訓練	24 木	水泳記録会【西部地区大会】
24 火	県市教育委員会合同学校訪問		

## 【お知らせ・お願い】

○「学校ホームページ」で児童の活動を公開しています。

○下校予定時刻については、学校ホームページで確認していただけます。

※マチコミメールでの欠席・遅刻連絡にご協力いただきありがとうございます。電話の場合は、引き続き、7:20~8:00の間にお願いたします。また、午後の連絡は、原則として17:30までに頂けると助かります。(学校長・PTA理事会)

## <各学年より>

★翌月の行事予定は、前月10日前後に学校HPにUPいたします。

- 学校では、「めあて」と「振り返り」を大事にしながら授業を進めています。
- 家庭での学習習慣の定着に向けて、御家庭でも御協力ください。
- 十分に水分を持たせる等、熱中症対策をよろしく願いいたします。



### 1年生

国語「あいうえおであそぼう」「つぼみ」「おもちゃとおもちや」他 \*濁音、拗音等の学習を行います。音読をする際には手拍子をしなが、リズムよく読んでみてください。

算数「たしざん(1)」「ひきざん(1)」\*たし算とひき算の学習が始まります。計算カードの宿題も始まるので、繰り返し練習をお願いします。

生活「はなをさかせよう」\*毎朝、あさがおの成長を楽しみにしながら水やりをしています。

★空き箱・空き缶集め、お世話になりました。算数科で「いろいろなかたち」を学習した後、図画工作科「はこでつくったよ」を3時間たっぷり楽しみました。参観日にご覧ください。参観授業後、お家の方がお持ち帰りください。よろしく願いします。

### 2年生

国語「たんぽぽのちえ」  
「かんざつ名人になろう」

算数「見方・考え方をふかめよう」  
「100をこえる数」

★ミニトマトのお世話を楽しく頑張っています。学校へ来られた際には、お子さんと一緒に観察してみてください。先日は、丹原高校の生徒の皆さん、一緒に活動してくださりありがとうございました。

★水泳道具の準備をお願いします。

★お兄さんお姉さんらしく成長しています。先日の学校探検では1年生に教室紹介をはきはきと行いました。

### 3年生

運動会では、3年生へのご声援ありがとうございました。3年生は、学校で一番大所帯のクラスですが明るく元気に学習に遊びに頑張っています。さて、先月の全校目標は「時間を大切にしよう」。チャイムが鳴り終わるまでにばっちり着席。先日は昼休みにみんなでサッカーを楽しみました。

★理科で育てているヒマワリとハウセンカも芽を出し、すくすく育っています。生長が楽しみです。

★蒸し暑い時節です。学校でも気を付けますが、「早ね 早起き(十分な睡眠時間) 朝ごはん」多めの水分を持たせていただくこと等、熱中症対策をよろしく願いします。

### 4年生

運動会「えっほ!えっほ!(団体種目)」では、手に汗握る大接戦となりました。練習では、3・4年生が輪になり、自分たちの動きがもっとよくなるように話し合う姿に、ただただ感動しました。積極的に意見を出し合う子もよし!また、それを真剣に聴く子もよしです。どんどんたくましく成長する子どもたちが楽しみで仕方ありません。

ただ、大きな行事を終えた6月は学校生活を送る上で重要な時期です。「目標を見失う」「気温や天候の変化」「人間関係の乱れ」等により、保健室の利用者も増加しやすい時期です。元気に「行ってきます」、笑顔で「ただいま」と言える時間が過ごせるよう、4年生みんなで力を合わせて歩みます!

### 5年生

運動会では高学年として、係活動に積極的に取り組むことができました。また、表現では、堂々とした演技をすることができました。とても立派でした。これからの学校生活も、自信を持って進んで取り組んで行くことができれば幸いです。

先日は、丹原高校にお邪魔して、田植えを行いました。初めて田んぼに入った児童もいて、大興奮でいしたが、上手に植えることができました。これからは学校で、バケツ稲を育てる予定です。

水泳の授業、放課後水泳練習が始まります。水着等の準備と体調面の配慮をお願いします。

6月の参観日では、子どもたちと一緒に自然の家の説明会をする予定です。

### 6年生

1人1人が責任をもって役割を果たし、競技や応援、係で輝く、素晴らしい運動会でした。フラッグでは、バサツと音が揃い、力強く格好良い演技ができました。当日までのご家庭での様々なサポートや応援、本当にありがとうございました。

水泳特別練習が始まります。「記録会出場」「泳力・体力向上」「自己記録更新」など、それぞれのめあてを立てて練習に取り組みます。6年生の頑張る背中を、ぜひ4・5年生にも見せて欲しいと思います。

総合的な学習の時間では、修学旅行先について調べています。6月の参観日では、子どもたちと一緒に修学旅行の説明会をする予定です。